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Abstract (en)
The packaging for application of a cosmetic product comprises a case (2) containing the product and a rotating product applicator (15). The product
is transferred by a coating roller (8) able to rotate inside the case. The roller has a surface region (17) which contacts the applicator and exerts a
contact pressure on it. It also has a surface region which comes into contact with the product contained in the case. Roller rotation transports a
product charge between these regions to transfer it. The roller is fixed to a drive (12) accessible to the user outside the case.

Abstract (fr)
L'invention est relative à un dispositif (1) de conditionnement et d'application d'un produit cosmétique (3), comprenant un boîtier (2) apte à contenir
ledit produit, un élément d'application (15) pour appliquer ce produit et des moyens de transfert pour alimenter en produit prélevé dans le boîtier
l'élément d'application, ces moyens de transfert comportant un rouleau d'enduction (8) capable de tourner à l'intérieur du boîtier, ce rouleau
présentant une région (17) de sa surface capable de venir au contact de l'élément d'application et d'exercer une pression de contact sur ce dernier
et une région de sa surface capable de venir au contact du produit contenu dans le boîtier, la rotation du rouleau transportant une charge de produit
entre lesdites régions pour la transférer à l'élément d'application grâce à ladite pression de contact. Le rouleau d'enduction (8) est solidaire de
moyens d'entraînement (12) accessibles à l'utilisateur à l'extérieur du boîtier. <IMAGE>
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